
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

05.12.2022

Anwesend 11 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:19

Ende 21:01

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails

1.1 Aktion von Students for Ukraine - 02.12.2022

Students for Ukraine möchte im Gumbel ein Waffelbacken veranstalten. Jedoch ist das Gumbel für den Dezember
bereits fast vollständig ausgebucht. Ein Gafikon schlägt vor, dass beispielsweise der Eingangsbereich einer Mensa
dafür besser geeignet wäre. Sie könnten weit mehr Leute erreichen und wir würden ihnen dafür auch unsere
Waffeleisen leihen. (Zum Erscheinungsdatum dieses Protokolls wurde diese Mail bereits beantwortet.)

2 Alte ToDo
2 Um Knopf am Gumbelküchen-Herd kümmern

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen
Messengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

2 Infos zur Stammtisch-Orga dokumentieren

2 Sich weitere Gedanken zu Items für den Ewigen Kalender machen

2 Webseite aktualisieren in Ewigen Kalender

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

2 regelmäßigen Kelleraufräum-Termin planen und in ewigen Kalender eintragen

2 Mit dem Umweltreferat reden

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

V Termin für Kelleraufräumen finden und mit u.kino koordinieren
Status: Aufräumen hat stattgefunden. Sie AK GAF Services Bericht.

2 Neues Schloss für den Spülmaschinenstrom

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen
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2 nachfragen wie das mit selbst gekauften Transpondern und Sperrgebühr ist

2 Aktionstag anstelle von Sommer-O-Phase

2 Berichten wie weit die Gedanken zur Sommer-O-Phase-Nachfolge-Informationsveranstaltung sind

2 Kabelkanal für Draußen und StuVe anlage

2 Erinnerung an gaf-intern, dass Mails das offizielle Haupt-Kommunikationsmittel der GAF sind; Header
erwähnen!

2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Den Wasserhahn in der Gumbelküche entkalken/ersetzen

2 Zettel an Schlüsselkasten

2 Schild, für Maske tragen erstellen

2 E-Mail an Vorsitz@stuve.uni-muenchen.de mit Frage, ob sich auch andere Fachschaften mit Energiesparmaß-
nahmen beschäftigen oder beschäftigt haben und eine Kooperation möglich wäre

V Tum, MPIC an Treffen erinnern

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

V Root-Schrank reparieren
Status: Aufgeschoben, da nicht dringend. Eines von sechs Scharnieren defekt.

V Mail an Zentralwerkstatt wegen Root-Schrank
Status: Wie gesagt. Verworfen wegen nicht dringlich.

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen
Status: ToDo wird in den Semesterferien angegangen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren

2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

2 Gruppenfoto unter <Über uns> mit dem neuen Foto ersetzen

2 Gruppenfoto 2022 nachbearbeiten, drucken lassen und in den Schaukästen, sowie auf Webseiten verteilen.

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

V Schlüsselverleihliste erstellen
Status: Die LaTeX Vorlage befindet sich auf Hund unter Vorlagen

V Zentralwerkstatt nach einer neuen Steckdosenleiste zu fragen, da sie zugeschmolzen sind
Status: Die Zentralwerkstatt hat diese inzwischen ausgetauscht.

2 Einen Neujahresnewsletter verfassen und darin die 200 Euro Einmalzahlung der Bundesregierung erwähnen.

2 Schluesselanhaenger mit GAF Logo für unsere Schlüssel.

2 Evaluieren wie gut das funktioniert

2 AK Veranstaltungen nachfragen und Bericht machen lassen, informieren dass wir gerne Infos haben wollen
was sie für Erstsemesterveranstaltungen planen

2 Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen
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3 Berichte

3.1 AKs

AK LuSt: Ein Datum für die Vergabe des Lehrpreises steht fest. Diese wird am 12.01 stattfinden. Bedauerlicher-
weise werden wohl nicht alle Preisträger*innen anwesend sein können. Ein anderes Gafikon wird voraussichtlich die
Organisation des nächsten Lehrpreises übernehmen. An der Umfrage für Erstsemester wird weiter gearbeitet. Die
nächste Sitzung wird am 13.12 stattfinden. Die Lehrkommission der Informatik fand ebenfalls statt. Es werden
sich bald drei Leute um die Studiengangskoordination kümmern. LSF und Uni2Work werden voraussichtlich in
zwei bis fünf Jahren abgelöst. Aktuell befinden sich zwei Systeme in der engeren Auswahl. ”HISinOne” (Nachfolger
von LSF) und ”CampusOnline” (Open Source). Es gibt Neuigkeiten bezüglich des NC des Bachelor Informatik.
Die Bewerberinnen und Bewerber wurden auf der Hauptseite der LMU nicht über den NC informiert, dort stand
noch immer das alte Eignungsfeststellungsverfahren, weswegen nur die Studis, welche auf die Insitutsseite geschaut
haben, sich entsprechend beworben haben. Daher wurde das Kontigent zu lediglich 73 % ausgelastet. Es kam
daher zu einem 4,0 NC. Es ist gut möglich, dass der NC damit fällt, da ein 4,0 NC normalerweise nicht verlängert
wird. Es findet demnächst die Akkreditierung der Informatik Studiengänge statt. Es werden noch studentische
Mitglieder gesucht. Damit kann noch großer Einfluss auf die Studiengänge genommen werden. Diese wird im
Mai stattfinden. Hierfür werden noch Mitglieder gesucht, bitte fragt Informatika in eurem Bekanntenkreis. Bei
Interesse könnt ihr euch gerne an gaf@fs.lmu.de wenden.
AK GAF-Services: Das Kelleraufräumen hat stattgefunden. Es wurde viel ausgemistet und die AKs haben nun
eigene Bereiche in den Schränken bekommen. Das Plätzchenbacken hat stattgefunden und war ausgesprochen
produktiv. Es fehlt jedoch noch die Überprüfung der Namen auf der Namensliste. Bitte tragt euch in die Liste ein,
da die Plätzchen wieder händisch übergeben werden sollen. Die Schlüsselliste hängt jetzt im Schrank neben dem
Schlüsselkasten. Bitte tragt euch jedes Mal ein, wenn ihr einen Schlüssel entnommen habt.
AK Feste: Am 06.12 (Morgen) findet das Waffelbacken statt. Es werden noch dringend Helfika gesucht, da das
Waffelbacken auch einen bedeutenden Teil unserer Einnahmen ausmacht. Am Mittwoch findet der Tanzabend statt.
Demnächst werden zwei Dudle herumgeschickt. Eines für die nächste AK Feste Sìtzung und eines für die nächste
Planungssitzung der Langen Nacht der Universitäten (LNdU). Die Glühbung findet demnächst statt und auch hier
werden noch Helfika gesucht. Falls du mithelfen möchtest, kannst du dich gerne bei helfer@fs.lmu.de melden.
AK O-Phase: Auf der letzten Sitzung wurde das Feedback der Tutorika besprochen. Mit dem Feedback der Erstis
wurde angefangen. Dem folgte eine lange Diskussion über die T-Shirts. Geplant ist nun ein längerfristiges Design
mit Tutor T-Shirts, welche nach der O-Phase auch wieder eingesammelt werden sollen. Das soll in der nächsten
O-Phase getestet werden. Die Buchung und Planung des EWOs geht voran. Einige der ToDos des bisherigen
Feedbacks sollen an die GAF Sitzung weitergegeben werden. Eine Überlegung wäre in den Feriensitzungen vor der
Ophase bereits GAF und Gumbel O-Phase tauglich umzubauen. Die Meinungen sind insgesamt eher abgeneigt. Die
Idee wurde verworfen. Es sind aktuell mehr Leute bei den O-Phase Sitzungen, es wären jedoch noch mehr Leute
wünschenswert. Die Kontaktliste im Wiki sollte aktualisiert werden. Bitte haltet die Küche vor der O-Phase sauber.
Diese musste vorher nochmal geputzt werden. Die Erfahrungen der O-Phase Orga hat gezeigt, dass wesentlich öfter
Zugang zum Keller benötigt wird und nicht immer ein Gafikon mit Transponder gerade verfügbar ist. Vorschlag: Die
Einführung von Ophase Transpondern, welche ähnlich genutzt werden können wie die Veranstaltungstransponder.
Alternativ werden noch andere Lösungen gesucht.
AK Root: Matrix Bridge zu Telegram läuft jetzt. Zwei neue und interessierte Mitglieder waren auf der Sitzung
anwesend. . Am 06.12 - 19 Uhr wird eine weitere Root Sitzung zum Thema Monitoring stattfinden. Die Sit-
zung vom 31.12 wird aus offensichtlichen Gründen vorverlegt. Der neue Termin wird bis zum 19.12 bekannt gegeben.

3.2 Konvent

Die Hausregeln wurden überarbeitet. Wenig überraschend ist bis auf Ausnahmefälle nun das Tragen von Waffen in
LMU Gebäuden untersagt. (Am 08.11.2022 wurde eine Person im Audimax mit weg gesteckter Schreckschusswaffe
gesichtet. Nach einer Meldung von beunruhigten Studierenden folgte ein Polizeieinsatz. Die Person durfte die Waffe
legal tragen und hatte offenbar keine bösen Absichten. Ein Verstoß gegen die damalige Hausordnung lag nicht
vor.) Ein Jour fixe des Studentenwerks hat stattgefunden. Die Nachfrage nach dem subventionierten StudiTopf ist
stark angestiegen.

4 Diskussion

4.1 Idee: Workshop für Frauen in MINT-Arbeitsgruppen

Ziel des Workshops ist die Sensibilisierung und Schulungen im Umgang mit geschlechtsspezifischer Diskriminierung.
Dieser soll sich an Studentinnen im Master und gegen Ende es Bachelors richten. Der Workshop soll allen
Studentinnen unserer Fächergruppen angeboten werden. Dieser soll voraussichtlich gegen Ende der Klausurenphase
stattfinden. Angesetzt ist aktuell der Aschermittwoch 2023. Das Café Gumbel soll als Veranstaltungsort genutzt
werden. Dafür sind auch Getränke vorgesehen. Die Frauenbeauftragte der Physik, Sabine Irlbeck, soll gefragt
werden ob sie zur Finanzierung des Workshops beitragen möchte, sollte sie ablehnen könnte das auch von der GAF
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übernommen werden. Sie stellen uns ein paar Ideen vor und wollen dazu Feedback. Ob die beiden Vorträgerinnen
den Workshop leiten steht noch nicht fest. Das könnte auch eine externe Referentin übernehmen. Sie stehen bereits
im Austausch mit Barbara Tautz, der Frauenbeauftragten des MCQST (Munich Center for Quantum Science and
Technology).

• Ein Vorschlag wäre auch einen Kurs für Männer anzubieten um diese mehr für das Thema zu sensibilisieren.

• Ein Plan der Inhalte ist schon ausgearbeitet. Vernetzung, Austausch und Information sollen im Fokus stehen.

• Es kam die Idee auch Handouts zu erstellen als Referenz.

• Bekanntgegeben werden soll der Workshop unter anderem als E-Mail an GAF-News.

• Vielleicht in Klostein und Newsletter aufnehmen und/oder ein Plakat erstellen und aufhängen.

• Für Planung und Überblick soll es dafür auch eine Anmeldung geben.

• Der Workshop soll in Englisch abgehalten werden. Werbung soll in Deutsch und Englisch verteilt werden.

• Die Zustimmung ist groß.

4.2 Person wurde in der Toilette des Mathebaus fotograffiert

Das wurde an ein Gafkon herangetragen. Daraufhin wurde die Frauenbeauftrage benachrichtigt. Der Dekan der
Fakultät 16 wurde ebenfalls informiert und kümmert sich sehr engagiert darum. Es wird darüber diskutiert, wie die
Studis in Kenntnis gesetzt werden sollten. Herr Deckert hat uns bereits in einem anderen Kontext wesentlich früher
darüber informiert, dass Fak 16 hat keinen eigenen E-Mail Verteiler besitzt um ihre Studierenden zu erreichen. Es
kam der Vorschlag, dass wir, die GAF, darüber per Mail informieren können.

• Es wurde angemerkt, dass auch externe und nicht mehr Studierende auf unseren Verteilern darüber informiert
werden. Ein Meinungsbild ergab, dass alle Anwesenden den Vorschlag eine Mail über unsere Verteiler zu
senden unterstützen und diesen Punkt als unbedeutend erachten.

• Weiter Vorschlag: Eine oder mehrere Vertrauenspersonen einführen. Zum jetzigen Zeitpunkt hat die Physik
nur Fachschaftssprecher. Die anderen Fächergruppen sind aktuell diverser aufgestellt.

– Es wird vorgeschlagen Vertrauenspersonen aller Geschlechter anzustellen

– Es sollen mindestens zwei Personen sein.

– Vorschlag: Alle eingetragenen auf der GAF Aktiven Seite könnten diese Aufgabe übernehmen. Diese
Idee wurde verworfen, wegen einem Mangel an Aktualität der Seite.

– Eine weitere Idee ist, die Vertrauenspersonen zu erweitern auf Diskriminierung allgemein.

– Die Vertrauenspersonen sollten dafür auch entsprechend vorbereitet werden und Fälle vor allem
weitervermitteln. Es geht mehr darum Personen im Krisenfall möglichst gut weiterzuvermitteln und an
Adressen zu vermitteln, die am besten für sie geeignet sind.

– Die Vertrauenspersonen sollen nicht untereinander über ihnen anvertraute Fälle diskutieren, jedenfalls
nicht mit Namen.

– Eine Vertrauensperson soll mit kühlem Kopf vermitteln.

• Ein Meinungsbild ergab, dass alle Gafika sensibilisert werden sollen.

ToDo: Bei der Frauenbeauftragen nachfragen ob sie einen Sensibiliesierungskurs für Gafika anbieten könnte.

• Ein weiteres Meinungsbild ergab: Es soll bis zu fünf Ansprechpartner/Vertrauenspersonen geben.

ToDo: Nachfragen bei der Frauenbeauftragen ob es für diese auch intensivere Schulung gibt.

• Ebenfalls soll es eine Liste mit Adressen zur Weiterleitung geben.

• Ein Meinungsbild fragt nach ob wir ein Awarenessteam bilden wollen. Die anwesenden Gafikas sind dafür.

– Es wird vorgeschlagen, dass auf größeren GAF Events Leute als Vertrauenspersonen auch erkennbar
unterwegs sind um auch psychische Erste-Hilfe zu leisten zu können. Es soll in die Planung von Festen
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mit aufgenommen werden.

– Es soll beispielsweise Codewords und Phrasen geben mit denen Hilfesuchende auf Events Gafika diskret
um Hilfe bitten können.

ToDo: Einsteinredaktion eine solche Phrase in die Klosteine mit aufnehmen

ToDo: Awarenessteam in Feste mit einplanen

• Es soll ein Kummerkasten aufgehängt werden. Die Vertrauenspersonen/Ansprechpartner sollen sich um
diesen kümmern und regelmäßig leeren.

ToDo: Bei der Poststelle nachfragen ob wir dort einen Kummerkasten aufhängen können.

• Es soll eine Webseite erstellt werden in der die externe Kontaktpersonen verlinkt werden sollen.

ToDo: Webseite mit Notfall bzw. Hilfeadressen erstellen. Diese wird voraussichtlich im Januar online kommen.

4.3 Biertischgarnituren für die GAF

Nachdem die Leihgebühren der Biertischgarnituren stark angestiegen sind (knapp 7 Euro pro Garnitur), kam
die Idee auf ob wir unsere Bestände an Biertischgarnituren von aktuell zwei um eine bisher unbestimmte Anzahl
vergrößern wollen. Neukaufen wird bei Preisen von fast 100 Euro nicht in Frage kommen. Es kam die Überlegung
auf wie und wo wir mehr davon in der GAF lagern könnten. Laut einem Meinungsbild sind alle anwesenden dafür,
dass über die Anschaffung von Biertischgarnituren weiter gegrübelt werden sollte.

5 Anträge

5.1 Netzwerktechnik für die GAF

Ein Gafikon bekommt bis zu 60 Euro für den Ersatz von defekter Netzwerktechnik im GAF Büro. Angedacht sind
die Anschaffung neuer Switches und ggfs. Netzwerkkabel.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 Finanzantrag GAF Weihnachtsfeier

Die Orga der Weihnachtsfeier bekommt bis zu 650 Euro.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.3 Finanzantrag Glühbung

Den Orgas der Glühbung werden bis zu 850 Euro bewilligt.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.

6.1 Erinnerung an Webseitenzuständigkeiten

Bitte achtet auf die Verantwortlichkeiten auf der Seite und erstellt erst weitere Seiten nach Absprache.

6.2 E-Maillisten

Alle AK Koordinatorika sollen die für sie relevanten E-Mail Verteiler übernehmen und diese moderieren.

6.3 Flaschensammlung

Bitte stellt die ausgetrunkenen Flaschen zurück in die Kästen. Die große Tasche ist nur für Flaschen gedacht, die
in keine Kästen passen bzw. gehören.

ToDo: Eine Mail schreiben und Gafika den Umgang mit leeren Flaschen erklären.
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6.4 Umgang mit Whiteboardstofftieren

Ein besserer Umgang ist erwünscht. Auch Stofftiere haben Gefühle, auch wenn sie diese nicht zeigen.

6.5 Ewiger Kalender

ToDo: Lernräume bewerben

ToDo: Klausurensammelmail schreiben und verteilen

ToDo: FaWo Haus buchen

7 Anstehende Termine
• 2022-12-06
Waffelbacken

• 2022-12-06
AK Root Arbeitssitzung

• 2022-12-07
Tanzabend

• 2022-12-10
Tabletop-Spieleabend

• 2022-12-12
Ophase Sitzung

• 2022-12-13
Glühbung

• 2022-12-13
AK LuSt Sitzung

• 2022-12-16
GAF Weihnachtsfeier

• 2022-12-19
nächste GAF Sitzung

• 2022-12-21
Spieleabend

• 2023-01-09
Erster Vorlesungstag 2023

• 2023-01-09
Ophase Sitzung

• 2023-01-10
AK LuSt Sitzung

• 2023-01-11
Spieleabend

• 2023-01-12
Lehrpreisverleihung

• 2023-01-16
GAF Sitzung
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